Escrito por Editor Viernes, 20 de Julio de 2018 00:49 -

Escala Crítica/Columna diaria

*En diciembre comienza el traslado formal de Sener y Pemex *Se analiza ya dónde se establecerá la refinería en Tabasco

*Aumentar extracción, bajar precio de gasolinas, mejorar ingresos

Víctor M. Sámano Labastida

LA SECRETARÍA de Energía (Sener), estará en Tabasco. "Como quedamos, es un compromiso", afirmó recientemente Andrés Manuel López Obrador, durante su paso por Villahermosa. Además, dijo, la titular del sector "va a ser del sureste". Se sabe que quien está ya al frente de los trabajos previos es Rocío Nahle García, aunque nació en Zacatecas radica desde hace más de 30 años en Veracruz, donde ha realizado toda su carrera laboral en el ámbito petrolero.

Al respecto, el gobernador electo Adán Augusto López Hernández (Morena) ha dicho que no sólo la Sener se ubicará en Tabasco, sino también regresarán las áreas administrativas y jurídicas de Pemex, Exploración y Producción (PEP), así como la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), entre otras. AMLO designará Tabasco como "la capital energética del país", adelantó.

RAPIDEZ Y CERDTIDUMBRE

ESPECIALIZADA en Petroquímica, Nahle García participó como diputada en la Comisión de Energía del Congreso de la Unión en la legislatura que concluye. Mucho antes se integró al grupo Ingenieros Pemex Constitución de 1917 (G-17) y del Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE) en el que Alfredo Hernández Peñaloza (qepd), tuvo un papel destacado y gracias a quien pudimos conversar en varias ocasiones con Francisco Garaicochea y José Felipe Ocampo sobre cuestiones relacionadas con la soberanía energética de nuestro país.

Como parte del equipo que desde por lo menos la campaña del 2006 viene trabajando el plan energético de AMLO –en especial la cuestión petrolera- destaca el tabasqueño Octavio Romero Oropeza, de quien se afirma extraoficialmente que estará como director de Petróleos Mexicanos (Pemex), dependencia cuyas oficinas se distribuirán entre Tabasco y Campeche. También en el proyecto de desconcentración federal, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que actualmente tiene oficinas centrales en la Ciudad de México y una de sus regionales en Oaxaca, pasaría al estado de Chiapas.

Nahle y Romero: el petróleo como herramienta de soberanía energética

Escrito por Editor Viernes, 20 de Julio de 2018 00:49 -

Como se sabe, el sureste destaca por ser generador de la mayor parte de la energía –petróleo, gas y electricidad- que se utiliza en el país.

Nahle García tiene ya un equipo trabajando para determinar dónde se instalará uno de los proyectos más importantes de López Obrador en Tabasco: una nueva refinería. Se habla por lo menos de dos sedes posibles, Dos Bocas, Paraíso, o Frontera, Centla. La propia responsable de los trabajos preparatorios anunció que estará en la entidad para ir adelantando las propuestas de ubicación de la factoría.

Según expresó en una entrevista con Emmanuel Sibilla, el traslado de la Sener a Tabasco será "paulatinamente, seguramente en dos o tres etapas, pero la indicación que tenemos de nuestro presidente (AMLO) es hacerlo de la forma más rápida posible". La primera etapa, por supuesto, comenzará en diciembre, cuando ya asuma el cargo la nueva administración.

COMBUSTIBLE DE DESARROLLO

LA SENER fue establecida formalmente durante el gobierno de Ernesto Zedillo (1994), pero sus antecedentes se remontan a la Secretaría de Bienes Nacionales creada por Miguel Alemán (1946). Ha pasado por diversas denominaciones: Patrimonio Nacional (Sepanal), Patrimonio y Fomento Industrial (Sepafin), Energía Minas e Industria Paraestatal (Semip). Cuenta actualmente con tres subsecretarías: Planeación y Transición Energética, De Hidrocarburos y De Electricidad; seis unidades o direcciones generales y seis organismos descentralizados. Evidentemente que habrá un reajuste en las diversas áreas, así como fusiones.

Con Nahle García al frente, la Sener –aún no se ha dicho si le cambiarán de nombre-, tendrá a su cargo uno de los proyectos más ambiciosos del gobierno de AMLO: recuperar la función de los energéticos como motor de la soberanía nacional. Me explico: no sólo tiene el desafío de la denominada Reforma Energética que abrió a la iniciativa privada la explotación de los hidrocarburos y que debe ser revisada, sino que debe mejorar el rendimiento de la extracción de crudo. El panorama actual lo expuso Andrés Manuel en estos términos: "Todavía en 2004 la producción de petróleo era de 3 millones 400 mil barriles diarios, ahora (sólo se tienen) 2 millones 100 mil barriles diarios, más de un millón de barriles diarios han dejado de producir tan sólo en el gobierno de Fox, de Calderón y de Peña Nieto".

Pero la Sener no únicamente tiene que recobrar la capacidad extractiva, sino que debe rehabilitar –más bien reconfigurar- las seis refinerías existentes e iniciar la construcción de dos más. En este proyecto descansa el compromiso de disminuir la importación de gasolinas, frenar el aumento de precios de los combustibles y –a un plazo de tres años- disminuirlo. Claro, siempre tomando en cuenta el factor externo: las cotizaciones internacionales del crudo y los procesados.

Un elemento adicional en los desafío de la industria petrolera es que la venta de crudo, sobre todo su exportación, representa el 40% de los ingresos del sector público.

Nahle y Romero: el petróleo como herramienta de soberanía energética

Escrito por Editor Viernes, 20 de Julio de 2018 00:49 -

Como se puede apreciar, el petróleo puede y debe ser utilizado como palanca del desarrollo.

AL MARGEN

TABASCO es un claro ejemplo del impacto de la crisis en este ramo: de tener una extracción de más de un millón de barriles diarios en los años ochenta, pasó a menos de 500 mil en fechas recientes...POR CIERTO que ayer confirmó AMLO que no sólo Romero Oropeza, sino también Rosalinda López tendrán "encargos, no cargos" en su gobierno. Le puedo adelantar que lo mismo sucederá con Javier May. (vmsamano@hotmail.com)